

EN
BREF

COURSE À PIED

Marc Lauenstein
en finale

Après avoir subi une blessure à un pied cette saison (2 mois sans course), Marc Lauenstein n'espérait pas vraiment se qualifier pour les finales des Golden Trail Series qui auront lieu le 26 octobre au Népal. Le Neuchâtelois y est tout de même parvenu en décrochant une très belle deuxième place, samedi en Ecosse, lors de la Skyrace (29 km, +2500m). L'habitant de Corcelles a terminé en 3h19'37", à moins de cinq minutes du vainqueur, l'Italien Nadir Maguet. Marc Lauenstein est dixième du classement de cette série mondiale très relevée et dominée par le mythique Kilian Jornet. «Je suis vraiment stupéfait de ma progression post-blessure», déclare Marc Lauenstein. «Après mon résultat à Sierre-Zinal (30e), je n'aurais jamais cru que ce serait possible.» **RÉD**

BASKETBALL

Union résiste
bien à Genève

Après avoir perdu face aux Lions de Genève 62-80, vendredi soir à la Riveraine lors de son match de présentation officiel, Union Neuchâtel a offert une bonne résistance aux Genevois samedi au Pommier. Les Neuchâtelois, privés de Killian Martin (blessé), ont perdu de neuf points (72-81). Il s'agissait du dernier match de préparation pour Union Neuchâtel avant son premier de championnat de SB League prévu samedi 28 septembre à Lugano (17h30). **COMM RÉD**

FOOTBALL

Schenevey de
retour à Payerne

Joël Corninboeuf n'est plus l'entraîneur de Stade-Payerne depuis vendredi. Le club broyard (2e ligue interrégionale) l'a remplacé par le Neuchâtelois Pierre-Alain Schenevey, qui avait déjà dirigé les Payernois par le passé. Samedi, Stade-Payerne a partagé l'enjeu avec Colombier (1-1). **JCE**

Béroche-Gorgier
d'abord en Coupe

Le FC Béroche-Gorgier (2e ligue) disputera la première confrontation des 8es de finale de la Coupe de Suisse. Les Bérocheux recevront les Vaudois de Bavois (Promotion League) le mardi 29 octobre, au Bord du Lac. Neuchâtel Xamax affrontera Lausanne-Sport (Challenge League) le jeudi 31 octobre (20h15 à la Pontaise). **QFA**

Joanna Ryter
brille en ItalieTRIATHLON La Neuchâteloise a terminé cinquième
d'un Ironman disputé, grâce à une piqûre de méduse.

PAR JULIAN.CERVINO@ARCINFO.CH



Joanna Ryter a pulvérisé son record sur le marathon et sur l'Ironman. ARCHIVES CHRISTIAN GALLEY

Joanna Ryter n'a pas manqué son premier Ironman de l'année. En Emilie-Romagne (Italie), la Neuchâteloise a réalisé une performance de haut niveau en terminant cinquième, avec un temps total de 9h05'18". Cette triathlète a nagé les 3,8 km (en eau ouverte) en 1h05'52", avant de couvrir les 180 km à vélo en 4h54'17". Ensuite, Joanna Ryter signait un incroyable temps sur le marathon (42,2 km) qu'elle couvrait en 2h58'19". Au bout du fil, Joanna Ryter a de la peine à expliquer sa performance si ce n'est par une piqûre de méduse. «Elles m'ont piquée au début du parcours de nata-

tion et cela m'a fait accélérer», raconte la Neuchâteloise depuis l'Italie. «Sur le parcours à vélo, l'optimisation de ma position, devenue plus aérodynamique, m'a fait gagner du temps sur ce tracé assez plat (+700 m). Ensuite, lors du marathon, je suis partie plus vite que prévu à une allure de 14 km/h, au lieu de 13'30" km/h comme mon coach l'avait planifié. J'ai tout de même réussi à maintenir ce rythme grâce aux encouragements de mon entourage et des autres Neuchâtelois présents.»

«C'est assez fou!»

Tout de même, la progression de Joanna Ryter est époustouflante.

«J'ai battu mon record sur l'Ironman de 54 minutes», précise-t-elle. «Mon précédent record sur le marathon était de 3h19' (établi à Zurich en 2018). C'est assez fou! Je ne m'y attendais pas non plus, je suis supercontente.»

Encore en Chine

Après son premier Ironman de l'année, la Neuchâteloise disputera encore une épreuve de ce genre le 20 octobre, en Chine.

A signaler aussi que le Vaudruzien Daniele Scurti (Dombreson), membre du Red-Fish Neuchâtel, a terminé cet Ironman en 9h57'27".

Pauline Ferrand-Prévot
récidive en marathon

VTT La Française sacrée lors des Mondiaux en Valais.

Trois semaines après le cross-country, Pauline Ferrand-Prévot s'est adjugé un autre titre mondial. Elle a enlevé le titre en marathon, à Grächen en Valais. La Française de 27 ans a privilégié cette année le VTT par rapport à la route. Elle a décroché son cinquième titre mondial individuel après la route (2014), le cyclo-cross (2015) et le VTT cross-country (2015 et 2019). A Grächen, l'épreuve se disputait sur quelque 70 kilomètres, avec 3500 mètres de dénivelé total. Les Suisses ont été deux dans le top-10. Ilona Chavazzin et Lukas Flüchiger ont tous les deux fait huitième. Chez les messieurs, la victoire est revenue au Colombien Hector Leonardo Paz. Côté régional, Emilien Barben a terminé 52e en 4h50'22", c'est le deuxième meilleur résultat du Neuchâtelois sur

cette épreuve (42e en 2016). Après avoir connu des ennuis mécaniques, il se montre satisfait de ce classement. Chez les dames, la Valaisanne établie à Neuchâtel Florence Darbellay a signé une 19e place en 4h18'19". «C'était peut-être la dernière course élite de ma carrière», livrait-elle au «Nouvelles». «J'ai apprécié de partir tout devant. Je me suis régalé de courir devant ma famille. J'ai tout donné au début. Je termine quand même dans le top-20. L'objectif est atteint.» Sandra Stadelmann Hushi du VC Vignoble de Colombier a pris le 41e rang (4h45'38") et Crystal Matthey, du Zeta Cycling Club, le 51e (4h57'38").

Balmer marque des points

Pour sa part, Alexandre Balmer s'est classé sixième en élites

lors d'une course internationale en Allemagne. Le Chaux-de-Fonnier sortait de plusieurs épreuves sur route en Belgique (5e en espoirs M23) et en Italie. «Ce fut une super-expérience de côtoyer des coureurs professionnels et d'apprendre à courir avec des oreillettes en Toscane», raconte-t-il. «Après un passage à la maison vendredi, je suis reparti en Allemagne avec mon VTT. Je suis content de ma prestation, même si j'avais les jambes un peu lourdes. Je suis tombé lors du deuxième tour, alors que j'étais avec le groupe de tête. Au final, cette sixième place en élite me satisfait, car elle me rapporte plus de points UCI que si j'avais participé à l'épreuve M23. Maintenant, j'ai une semaine assez tranquille avant une nouvelle course en Allemagne.» **JCE**

RÉSULTATS & CLASSEMENTS

HOCKEY SUR GLACE

NATIONAL LEAGUE

Bienne - Langnau Tigers	3-2 tab
Genève-Servette - Bienne	4-2
Rapperswil - ZSC Lions	3-2 ap
Zoug - Lugano	3-2 tab

1. Bienne	5	2	2	1	0	12-7	11
2. Genève	5	3	1	0	1	15-9	11
3. Zurich	5	2	0	2	1	17-14	8
4. Bienne	4	2	0	1	1	13-10	7
5. Rapperswil	4	2	0	1	1	10-8	7
6. Langnau	4	2	0	1	1	11-7	7
7. Zoug	5	1	2	0	2	20-7	7
8. Lausanne	3	2	0	0	1	11-2	6
9. Davos	2	1	0	0	1	6-8	3
10. Lugano	3	0	0	1	2	6-11	1
11. Ambri-Plotta	4	0	0	3	2	6-14	1
12. Fribourg	2	0	0	2	3	3-6	0

Mardi 24 septembre. 19h45: Ambri-Plotta - langnau, Bienne - Davos, Rapperswil - Zoug, Lugano - Bienne, ZSC Lions - FR Gottron. **20h:** Lausanne - Genève.

SWISS LEAGUE

CCK Lions - Viège	3-2					
Sierre - Winterthur	2-5					
La Chaux-de-Fonds - Olten	7-2					
Kloten - Ajoie	4-6					
Thurgovie - Langenthal	4-2					
1. Ajoie	4	0	0	0	24-12	12
2. Winterthur	4	0	0	1	14-10	9
3. Sierre	4	0	1	1	15-14	7
4. Ticino R.	3	2	0	1	13-10	6
5. Olten	4	0	2	0	16-13	6
6. Thurgovie	4	1	1	1	10-11	6
7. CCK Lions	4	2	0	2	13-7	6
8. Kloten	4	1	1	0	11-2	5
9. Viège	3	1	0	2	6-7	3
10. Langenthal	4	1	0	3	10-13	3
11. Chx-de-Fds	4	1	0	3	14-19	3
12. Zoug Academy 2	0	0	2	3	3-10	0

Mardi 24 septembre. 19h45: La Chaux-de-Fonds - CCK Lions, Olten - EVZ Academy, Viège - Ajoie. **20h:** Langenthal - Sierre, Ticino Rockets - Thurgovie.

AUTOMOBILISME

GRAND PRIX DE SINGAPOUR

Singapour. (61 tours de 5,063 km/308,706 km): 1. Sebastian Vettel (GER), Ferrari, en 1h58'33"667 (156,969 km/h). 2. Charles Leclerc (MON), Ferrari, à 2'641. 3. Max Verstappen (NED), Red Bull-Honda, à 3'821. 4. Lewis Hamilton (GBR), Mercedes, à 4'608. 5. Valtteri Bottas (FIN), Mercedes, à 6'119. 6. Alexander Albon (THA), Red Bull-Honda, à 11'663. 7. Lando Norris (GBR), McLaren-Renault, à 14'769. 8. Pierre Gasly (FRA), Toro Rosso-Honda, à 15'547. 9. Nico Hulkenberg (GER), Renault, à 16'718. 10. Antonio Giovinazzi (ITA), Alfa Romeo-Ferrari, à 17'855. 11. Romain Grosjean (FRA-SUI), Haas-Ferrari, à 35'436. Tour le plus rapide: Magnussen 1'42'301 (178,168 km/h). **Championnat du monde (15/21):** 1. Hamilton 296 (3) * 2. Bottas 231 (2) * 3. Leclerc 200 (2) * 4. Verstappen 200 (3) * 5. Vettel 194 (2) * 6. Gasly 69 (2) * 7. Pils 17. Grosjean 8. **Ecuries:** 1. Mercedes 527. 2. Ferrari 394. 3. Red Bull 289. 4. McLaren 89. 5. Renault 67. 6. Toro Rosso 55. 7. Racing Point 46. 8. Alfa Romeo 35. 9. Haas 26. 10. Williams 1. **Prochaine course:** Grand Prix de Russie à Sochi le 29 septembre.

CYCLISME

MONDIAUX SUR ROUTE

Harrogate (ENG). Contre-la-montre par équipes mixtes (28 km): 1. Pays-Bas (Bauke Mollema, Jos van Erden, Koen

Bouwman, Amy Pleiters, Lucinda Brand, Riejanne Markus) 38'27" (43,1 km/h). 2. Allemagne à 23". 3. Grande-Bretagne à 51". 4. Italie à 1'00". 5. France à 1'23". 6. Suisse (Robin Froidevaux, Claudio Imhof, Joel Suter, Elise Chabbey, Marlen Reusser, Kathrin Stirnemann) à 1'27". 11 nations au départ et classées.

MOTOCYCLISME

GRAND PRIX D'ARAGON

Alcañiz (ESP). MotoGP (23 tours de 5,077 km/116,771 km): 1. Marc Márquez (ESP), Honda, à 41'57"221 (166,9 km/h). 2. Andrea Dovizioso (ITA), Ducati, à 4'836. 3. Jack Miller (AUS), Ducati, à 5'430. Pils 8. Valentino Rossi (ITA), Yamaha, à 23'523. Tour le plus rapide: Marc Márquez (2e) en 1'48'330 (170,8 km/h). 22 pilotes au départ, 21 classés.

Général (14/19): 1. Marc Márquez 300. 2. Dovizioso 202. 3. Alex Rins (ESP), Suzuki, 156. Pils 6. Rossi 137.

Moto2 (21 tours/106,617 km): 1. Brad Binder (RSA), KTM, à 39'45"177 (160,9 km/h). 2. Jorge Navarro (ESP), Speed Up, à 0'787. 3. Alex Márquez (ESP), Kalex, à 2'876. Pils 6. Thomas Lüthi (SUI), Kalex, à 9'695. 19. Dominique Aegerter (SUI), MV Agusta, à 28'943. 20. Jesko Raffin (SUI), Kalex, 28'679 (retrait d'une place). Tour le plus rapide: Navarro (3e) en 1'52'925 (161,8 km/h). 31 pilotes au départ, 30 classés.

Général (14/19): 1. Alex Márquez 213. 2. Navarro 175. 3. Augusto Fernandez (ESP), Kalex, 171. 4. Lüthi 169. 5. Binder 160. Pils 22. Aegerter 12. 30. Raffin 3.

Moto3 (19 tours/96,643 km): 1. Aron Canet (ESP), KTM, à 38'07'916 (152,1 km/h). 2. Ai Ogura (JPN), Honda, à 4'581. 3. Dennis Foggia (ITA), KTM, à 4'663. Tour le plus rapide: Darryn Binder (RSA/4), KTM, en 1'59'057 (153,5 km/h). 30 pilotes au départ, 27 classés.

Général (14/19): 1. Lorenzo Dalla Porta (ITA), Honda, 184. 2. Canet 182. 3. Tony Arbolino (ITA), Honda, 155.

Prochaine course: Grand Prix de Thaïlande à Buriram le 6 octobre.

RUGBY

COUPE DU MONDE AU JAPON

Tour préliminaire. Groupe A: Irlande - Ecosse 27-3.

Groupe B: Nouvelle-Zélande - Afrique du Sud 23-13. Italie - Namibie 47-22. **Classement:** 1. Italie 1-5. 2. Nouvelle-Zélande 1-4. 3. Canada 0-0. 4. Afrique du Sud 1-0 (-10). 5. Namibie 1-0 (-25).

Groupe C: France - Argentine 23-21. Angleterre - Tonga 35-18-3. **Classement:** 1. Angleterre 1-5. 2. France 1-4. 3. Argentine 1-1. 4. Etats-Unis 0-0. 5. Tonga 0-0.

Groupe D: Australie - Fidji 39-21.

Aujourd'hui. 12h15: Pays de Galles - Géorgie. Les deux premiers de chaque groupe sont qualifiés pour les quarts de finale.

TENNIS

LAVER CUP À GENÈVE

Team Europe - Team World 13-11

Samedi: John Isner (W) bat Alexander Zverev (E) 6-7 (2-7) 6-4 10-1. Roger Federer (E) bat Nick Kyrgios (W) 6-7 (5-7) 7-5 10-7. Rafael Nadal (E) bat Milos Raonic (W) 6-3 7-6 (7-1). Nick Kyrgios-Jack Sock (W) battent Rafael Nadal-Stefanos Tsitsipas (E) 6-4 3-6 10-6. **Hier:** John Isner-Jack Sock (W) battent Roger Federer-Stefanos Tsitsipas (E) 5-7 6-4 10-8. Taylor Fritz (W) bat Dominic Thiem (E) 7-5 6-7 (3-7) 10/5. Roger Federer (E) bat John Isner (W) 6-4 7-6 (7-3). Alexander Zverev (E) bat Milos Raonic (W) 6-4 3-6 10-4.

PUBLICITÉ

MARDI 24 SEPTEMBRE

RETROUVEZ
NOTRE SUPPLÉMENT
SPÉCIAL ÉLECTRIQUE

13^e ANNÉE | MAGAZINE AUTOMOBILE ROMAND | SEPTEMBRE 2019

AND STYLE

auto

IL EST TEMPS
DE PASSER À
L'ÉLECTRIQUE

PREMIÈRE
ÉLECTRIQUE
TAYCAN